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SE DÉBARRASSER DES 
PUNAISES DE LIT

« J’ai découvert des punaises de lit dans 
mon appartement. Je suis locataire : à 
qui dois-je m’adresser ? Le traitement 
est-il à ma charge ? »

C’est au bailleur de prendre en charge le 
traitement. En effet, votre propriétaire a 
l’obligation de vous fournir un logement 
décent, ce qui n’est plus le cas si il y a une 
i n fe sta t i o n de punaises 
de lit.
Si vous êtes l o c a t a i r e 
d’un bailleur s o c i a l , 
c o n t a c t e z v o t r e 
gardien, votre gardienne ou votre 
responsable technique. 
Si vous êtes locataire d’un bailleur privé, 
que ce dernier refuse de prendre en 
charge le traitement et que vous êtes 
en incapacité d’avancer les frais, il vous 
est possible de saisir la Commission 
Départementale de Conciliation de 
la Préfecture de Paris qui pourra 
enjoindre votre propriétaire d’engager 
le traitement.
Concernant les infestations des parties 
communes, il revient également au 
bailleur ou au syndic de solliciter la 
prestation, qui pourra cependant être 
répercutée dans les charges.

+ d’infos : wwww.paris.fr/ tout savoir 
sur les punaises de lit

Pour nous écrire : mon 19
Service communication de la Mairie 
du 19e

5/7 place Armand-Carrel 75019 Paris 
ou remplissez le formulaire de contact 
sur le site : www.mairie19.paris.fr

LE SPORT SE RECYCLE !
 
« J’ai des vieilles raquettes de tennis 
qui ne me servent plus. Connaissez-
vous des associations à qui je pourrais 
les offrir ? »
 
À l’approche des Jeux olympiques et 
paralympiques de 2024, en partenariat 
avec Ecologic e t  l a 
R e c y c l e r i e Sportive, la 
Ville de Paris o r g a n i s e 
l a  co l le c te s p é c i f i q u e 
d’articles de sports et de 
loisirs afin de favoriser leur réemploi ou 

leur recyclage. Dans le 19e, vous pouvez 
déposer vos articles usagés dans 
plusieurs équipements sportifs : 
• Centre sportif Ladoumègue,  

39 route des Petits Ponts 
• Centre sportif Macdonald,  

147, boulevard MacDonald 
• Centre sportif Hautpoul,  

50 rue d’Hautpoul 
• Centre sportif Porte Chaumont,  

22 avenue de la Porte Chaumont 
• Centre sportif Mathis,  

11-15 rue Mathis 
• Centre sportif Michelet-Curial,  

84 rue Curial 

+ d’infos : www.paris.fr

TOUT SAVOIR SUR LES JEUX

« Les JOP, c’est bientôt. Comment être 
au courant de ce qui va se passer ? »

Pour tout savoir sur les évènements, 
activités, festivités, organisées avant 
et durant les Jeux de Paris 2024, ainsi 
que sur les restrictions de circulation 
aux abords des sites olympiques, 
abonnez-vous dès à présent 
à la newsletter Paris Info Jeux 
2024 qui vous permettra de 
recevoir  des informations 
personnalisées s u r  l e s 
Jeux et leurs préparations. 
A l e r t e s  e t newslet ters 
se poursuivront tout au long des Jeux 
olympiques et paralympiques, soit 
du 26 juillet au 11 août pour les Jeux 
olympiques et du 28 août au 8 septembre 
pour les Jeux paralympiques. Vous avez 
le choix de recevoir ces alertes par sms 
ou par e-mail.
infojeux.paris.fr

on vous 
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Vous trouverez en insert la 2e 
édition du supplément « Paris se 
transforme, la preuve par le 19e », 

compte-rendu des projets livrés ou 
engagés à mi-mandat. En cahier central, 
un dossier sur les aménagements 
cyclables dans l’arrondissement, car à 
l’heure du changement climatique, vous 
changez vos façons de vous déplacer. Je le 
redis, dans ce nouveau partage de la rue, 
plus juste, les piétons sont prioritaires. 
Plus nombreux et plus vulnérables, les 
piétons de Paris sont au cœur de notre 
stratégie « Paris piéton » et le nouveau 
« Code de la rue » les protège.
Au moment où petits et grands vont se 
retrouver dans la joie pour partager ces 
fêtes de fin d’année, nous gardons au 
cœur et à l’esprit toutes les blessures 
que nous infligent des temps mauvais. La 
fureur du monde résonne parfois jusque 
dans les rues de notre arrondissement. 
Des enfants à l’école dormiraient à la 
rue parce que le 115 est saturé et ses 
moyens insuffisants ? Impossible de s’y 
résigner ! J’ai pris l’initiative, avec mon 
équipe et le soutien de la Ville, d’ouvrir 
un lieu municipal pour leur permettre de 
dormir au chaud. Et je demande à l’État, 
c’est sa compétence, des solutions plus 
durables. Mais face à l’urgence et au 
désarroi d’enfants épuisés, nous faisons 
simplement devoir d’humanité et de 
fraternité. 

Je pense bien sûr aux victimes du 
massacre de juifs perpétré en Israël 
le 7 octobre, et aux otages toujours 
détenus, ils doivent rentrer chez eux. 
Je pense aux civils palestiniens, tués 
par milliers, doublement victimes des 
bombardements massifs à Gaza et 
du cynisme du Hamas. Rien ne peut 
légitimer l’horreur terroriste ni justifier 
la montée dangereuse de l’antisémitisme 
ou du racisme. Le 19e fraternel tient bon, 
et nous voulons continuer à vivre tous 
ensemble dans le respect de l’autre.
Je pense enfin à ceux d’entre nous qui 
subissent le stress permanent du crack, 
encore trop présent à Rosa Parks ou 
aux abords de Stalingrad. C’est pour 
leur donner la parole que j’ai fait venir 
les plus hautes autorités partenaires du 
plan crack lors d’une grande réunion 
publique le 18 octobre dernier.
Après le succès de la 1re votation 
citoyenne parisienne en avril dernier sur 
les trottinettes en libre-service, rendez-
vous le 4 février prochain au gymnase 
Jean-Jaurès pour une nouvelle votation 
sur les SUV à Paris.  
Dans l’attente de nous retrouver en 
2024, je vous souhaite de belles fêtes de 
fin d’année !

l’édito 
du maire

« Le 19e fraternel 
tient bon, et nous 

voulons continuer à 
vivre tous ensemble 
dans le respect de 

l’autre. »
Francois Dagnaud
@FrancoisDagnaud
@francoisdagnaud
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album 19

Le lac des Buttes-
Chaumont à sec w
Septembre
L’emblématique lac du Parc 
des Buttes-Chaumont est en 
curage depuis le 25 septembre 
dernier, dans un total respect de 
la biodiversité du parc. Ce grand 
nettoyage a normalement lieu tous 
les dix ans. Remise en eau prévue 
en mars 2024. 

u On a fêté la Lune  
30 septembre
Au carrefour des 10e , 11e, 19e et 20e 
arrondissements, Belleville a une 
nouvelle fois célébré la Fête de la 
Lune, organisée par l’association des 
commerçants bellevillois. Cette fête 
de la mi-automne pour la pleine lune 
symbolise l’unité de la famille et le 
rassemblement.

t
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Je l’ai !!! w
Octobre – novembre
Comme chaque année, l’équipe 
municipale a organisé des cérémonies 
pour remettre en mains propres aux 
lauréats et lauréates leurs diplômes du 
DNB (Diplôme National du Brevet) et du 
CFG (Certificat de Formation Général), 
dans leur ancien collège ! Un beau 
moment de fierté et de partage pour 
ces jeunes du 19e et leurs familles.

v Octobre rose  
Octobre
Le 19e s’est mobilisé pour Octobre rose 
et a accueilli, place Stalingrad ainsi que 
devant la Mairie, un village santé et le 
bus mammo Solidaire qui proposait des 
mammographies et des informations 
sur le dépistage du cancer du sein. 
Grâce à cette initiative, 86 femmes ont 
ainsi pu se faire dépister. 
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v Les bons conseils 
des Conseils de quartier 
septembre – décembre 
Les onze Conseils de quartiers du 
19e se sont réunis pour échanger 
sur l’actualité et les projets de leur 
quartier. Dialogues et concertations 
avec les habitants font respirer la 
participation citoyenne et améliorent 
l’action publique au plus près de leurs 
préoccupations.

album 19

v Exposition
2 novembre – 1er décembre
Le Comité français pour Yad Vashem 
proposait l’exposition « L’angoisse de 
la libération : telle qu’elle est reflétée 
à travers l’art », sur les grilles du parc 
des Buttes-Chaumont. 

Semaine bleue w 
30 septembre – 7 octobre
L a 72e édition de la semaine bleue a une 
fois de plus rassemblé de nombreuses 
habitantes et de nombreux habitants 
du 19e autour des thématiques liées au 
grand âge et à la place de nos aînés.
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Lutte contre la violences 
faites aux femmes w 
Novembre
La Journée internationale de lutte 
contre les violences faites aux femmes 
du 25 novembre a donné lieu à de 
nombreux événements organisés par la 
Mairie du 19e et ses partenaires. Le 24 
novembre, la soirée « Seule la Musique 
peut me toucher ! », à l’initiative du 
Réseau Violences Femmes 19e, a 
rassemblé de nombreux jeunes de 14 à 
20 ans, sur le thème du consentement 
et des violences sexuelles.

 v Écoles et collèges 
sans tabac
21 novembre
Inauguration au collège Sonia Delaunay 
de l’Espace Sans Tabac. Depuis 2019, 
on ne fume plus devant les 75 écoles du 
19e, et à présent devant les 13 collèges 
de l’arrondissement. 
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Commerces, artisanat, associations, w          

services /// Ça bouge à Danube !

La redynamisation du commerce 
de proximité du quartier Danube 
fait l’objet d’un engagement 

sur la durée de la Mairie 
et du conseil de quartier. 
Grâce au travail du GIE Paris 
Commerces qui commercialise 
les pieds d’immeubles des 
bailleurs sociaux, de nouveaux 
commerces s’implantent sur 
le quartier Danube-Solidarité. Ces 
nouveaux commerçants, artisans et 
entrepreneurs pourront rejoindre 

l’association des commerçants de la 
Porte Brunet, présidée par Rachid 
Benyounoussy, gérant du « Vélo sur la 

Piste », qui souhaite animer 
ce quartier. Parmi ces 
commerces, une nouvelle 
librairie hybride : la librairie-
café HELLO de la maison 
d’éditions HELLO EDITIONS.

Pour votre recherche de local 
commercial : giepariscommerces.fr

infos 
quartiers

Hello, la librairie-café

Après avoir créé la maison d’édition Hello, Guillaume Giboulot et Nassim Baba 
Aissa se sont lancés dans une nouvelle aventure en ouvrant il y a quelques 
mois une librairie-café au 6 boulevard d’Indochine. Le 19e compte désormais 

une quinzaine de librairies, du jamais-vu dans un arrondissement où la culture du 
livre prend un nouvel essor.

Quel est votre concept ?

«Le principe était d’avoir 
2  co m m e rce s  e n 
1 mais qui restent 

indépendants. D’un côté, il y a 
un libraire qui va pouvoir vous 
conseiller sur plus de 4000 ouvrages en 
magasin. De l’autre côté, un café avec 
une petite restauration. Notre désir est 
d’accompagner les personnes 
q u i  e n t re n t  d a n s  n o t re 
établissement tout au long de la 
journée. Que ce soit en livres ou 
en restauration, nous avons de 
quoi satisfaire tout le monde ! »

Pourquoi vous implanter dans 
le 19e ?

«No u s  a i m o n s  ce t 
a r ro n d i ss e m e n t  ! 
D e  p l u s ,  i l  n ’ y 

avait aucune offre de librairie 
dans le secteur. Nous avons fait des 
recherches avec le GIE (Groupement 
d’Intérêt Économique) Paris Commerce 

qui nous a aidé à trouver des 
locaux et nous a mis en relation 
directement avec le bailleur. 
Alors on a foncé ! »

DÉCEMBRE 2023 - JANVIER 2024
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Compagnie la Déferlante
Compagnie de théâtre
106 boulevard Sérurier

AFEV
Association en lien avec 
enfants et familles
102 boulevard Sérurier

Gdustyl 
Vente de prêt-à-porter/
bijoux 
18 rue de Périgueux

Hello  
Librairie-café
6 boulevard d’Indochine

Little Métropole  
Atelier et galerie d’art
29 boulevard d’Algérie 

Au Bowl Gourmand  
Petite restauration
3 boulevard d’Indochine

Le silence des Justes
Accueil de jour pour 
personnes atteintes 
de troubles du spectre 
autistique 
157 et 165 boulevard 
Sérurier 

M. Grégoire 
Luthier spécialisé en 
guitare
9 avenue de la Porte 
Chaumont

Positive Planet 
Concept store testeur 
jeunes entreprises
120 boulevard Sérurier

Badam TS
Artisanat, broderie sur 
linge de maison
8 av.de la Porte Chaumont

L’Atelier de Tapisserie
Tapissière
3 boulevard d’Indochine

Bokawa
Épicerie vrac et 
alimentation durable
94 boulevard Sérurier 

Alter Emmaüs
Épicerie solidaire
3 avenue de la Porte 
Brunet

ESSE Solidarité
Association de quartier, 
jeunesse et sports
2 rue de la Solidarité

Le Vélo sur la Piste
Réparation et vente de 
vélos
18 avenue de la Porte 
Brunet 

Pral 
Concept store
2 avenue de la Porte 
Brunet

Haï Lylyne (avec Salma) 
Association valorisant les 
compétences artistiques 
et culturelles de sourds 
et des malentendants
19 av. de la Porte Brunet

Sneakers Shine  
Pressing de basket
30 boulevard d’Algérie

KOLONE  
Cours de français, 
maths, anglais, activités 
culturelles
7 boulevard d’Algérie

Thair Thair des Artistes 
Coiffure pour femmes
50 boulevard Sérurier

Claire Guérin
Atelier de cours de 
mosaïque et arts 
plastiques pour adultes
79 boulevard Sérurier

L’Accorderie 
Échanges de services 
entre particuliers
18 rue de l’Orme

Cabinet d’infirmières
12 rue de l’Orme

Cabinet médical
Spécialisé dans la prise en 
charge de l’obésité
72 boulevard Sérurier 

LES GOURMANDES À PARIS 
Pâtisserie, salon de thé
66 boulevard Sérurier

Céline Chemin
Céramiste
58 boulevard Sérurier 

ALTRIMENTI  
Sensibilisation à 
l’alimentation durable
et l’anti-gaspi
56 boulevard Sérurier

1213

bld. Sérurier

bld. Sérurier

boulevard d’Algérie

av. de la Porte Chaumont
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infos 
quartiers

• Rénover le stade Ladoumègue 
(2 200 000 €)

• Créer des espaces pour que les 
enfants puissent jouer et des 
jolis jardins (1 500 000 €)

• Soutenir les projets des 
associations du quartier 
(1 500 000 €)

• Mettre de la nature et du sport 
dans les écoles (2 500 000 €)

• Des écoles plus vertes et avec 
plus de jeux (600 000 €)
+ d’infos : www.mairie19.paris.fr

Budget Participatif 2023 :  
les résultats du vote

Article en FALC
(Facile à Lire et à 
Comprendre)

Votation citoyenne

Le 4 février, la Ville de Paris 
organise une votation sur la 
place des véhicules SUV et 4x4 

les plus lourds dans la capitale. Le 
vote est ouvert à tous les Parisiens 
inscrits sur les listes électorales. 
Vous avez jusqu’au 8 janvier pour 
vous y inscrire si vous ne l’êtes pas. 
Dans le 19e, vous pourrez voter au 
gymnase Jean-Jaurès, 87 avenue 
Jean-Jaurès, de 9 h à 19 h.
Plus d’infos : www.paris.fr

MOINS

Plus d'informations sur paris.fr

de SUV à Paris ?

PLUSOU

Votez, le 4 FÉVRIER !

  V
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e 
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Résultats du vote 2023
Du 7 au 26 septembre, les 
Parisiennes et les Parisiens ont 
voté pour des projets. 

Avec + de 17 000 votants, le 19e est arrivé en tête !

Les projets gagnants sont :
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LE PAD : l’aller-vers vos droits

Romain Leday est le coordinateur du Point d’accès aux droits du 19e, géré par 
l’association CASP dans le cadre d’un marché public avec la Ville de Paris. Il 
dit lui-même qu’il n’est ni magicien mi raconteur d’histoire mais qu’il essaie 

de trouver des solutions aux problèmes des autres en les accompagnant dans les 
méandres du droit et de l’administration. Le point d’accès aux droits, c’est environ 
22 000 saisines par an et 5 000 rendez-vous assurés par les partenaires.

A qui s’adresse le PAD ?

«A tous ceux qui  ont  des 
problématiques juridiques du 
quotidien (logement, famille, 

travail, droit des étrangers, etc). Les 
gens viennent avec une situation, nous 
racontent leur histoire. Notre travail est 
de qualifier ce problème en droit, de les 
accompagner dans sa résolution ou de 
les orienter vers d’autres structures 
compétentes. Pour une question 
juridique simple, on le traite sur place ; 
on vous explique tout. Quand c’est plus 
complexe, et après un premier entretien, 
on vous oriente vers un spécialiste. »

Comment fonctionne le PAD ?

«Nous avons une équipe 
d’accueil et un médiateur 
social  et  juridique qui 

analysent la situation. Nous sommes 
beaucoup sollicités par téléphone, par 
mail mais aussi en physique. »

Quelles permanences proposez-vous ?

«On travaille avec des avocats du 
Barreau de Paris, des juristes 
associatifs généralistes et 

spécialisés, des notaires de la Chambre 
des Notaires de Paris, des conciliateurs, 
des délégués du défenseur des droits, 
des représentants de la Médiation de la 
Ville de Paris et des bénévoles écrivains 
publics qui aident à rédiger les courriers 
et les dossiers administratifs. Cela va 
de la demande le logement social au 

dossier MDPH (maison départementale 
des personnes en situation de 
handicap). »

Des projets de nouvelles 
permanences ?

«On adapte notre offre à la 
demande du public. Les 
problématiques juridiques 

évoluent avec la société et les lois; 
la dématérialisation de certaines 
procédures a compliqué l’autonomie 
du grand public et au final, l’accès à 
leurs droits. On se mobilise aussi sur 
les temps forts de l’arrondissement en 
tenant des stands d’information par 
exemple sur des forums pour aller vers 
le public. »

Romain Leday, 
coordinateur du PAD 19e 

Infos pratiques

PAD - 53 rue Compans

Lundi et vendredi : 13h - 17h30

Mardi et mercredi : 

9 h 30 - 13 h et 14 h - 17 h 30

Jeudi : 9h30 - 13h et 14h - 19h

01 53 38 62 30

pad19@casp.asso.fr | Paris.fr



Au cinéma, en famille !  

Pour les vacances de Noël, 
comme pour toutes 
l e s  v a c a n c e s 

scolaires, la Mair ie du 
19e offre 400 places de 
c i n é m a  a u x  f a m i l l e s 
du 19e dans le cadre du 
n o u v e a u  p r o g r a m m e 
«  C in é  Fami l l e s  » ,  en 
partenariat avec l’Espace Parisien 

des Solidarités (EPS) et les Centres 
sociaux et culturels de 
l ’ar rondissement .  Ces 
projections de films récents 
et tout public se font au 
MK2 quai de la Loire. Elles 
permettent de réduire 
les inégalités d’accès à la 
culture ciné en consolidant 

les liens familiaux.

Face au Crack

La réunion exceptionnelle du 
Conseil  de quartier Rosa 
Parks, le 18 octobre, a permis 

d’ouvrir un vaste débat citoyen sur 
le thème : « Face au crack : 
que fait-on ? », en présence 
de Laurent Nuñez, Préfet de 
Police de Paris ; Christophe 
Noël Du Payrat, Préfet de 
Paris ; Laurent Guy, Procureur 
de la République adjoint ; 
Tanguy Bodin, Directeur de la 
Délégation départementale de Paris 
de l’ARS Ile-de-France ; Emmanuel 

Grégoire, Premier adjoint à la Maire 
de Paris et de représentants du 
collectif « Rosa Craque ». Plus de 
200 habitants sont venus témoigner 

et interroger les institutions 
sur les actions qu’elles 
entreprennent et les moyens 
engagés. Pour François 
Dagnaud, Maire du 19e, l’enjeu 
est non-seulement de mettre 
un terme aux consommations 
dans l’espace public, mais 

surtout de bannir de la rue tout 
l’écosystème du crack.

infos 
quartiers

DÉCEMBRE 2023 - JANVIER 2024



13
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EN
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TYPE D’AMÉNAGEMENT EXISTANT 

Piste cyclable

Bande cyclable

Couloir de bus  
ouvert aux vélos

Contre sens cyclable

Sentier

À VENIR 
D’ICI 2026

DANS LE 19e, UN 
RÉSEAU CYCLABLE 
DÉJÀ TRÈS DENSE 
ET QUI S’AGRANDIT

Aménagement cyclable 
prévu dans du cadre plan vélo

dossier
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LE 19e EST L’UN DES PREMIERS 

ARRONDISSEMENTS À S’ÊTRE DOTÉ 

D’UN MAILLAGE CYCLABLE DENSE

LE 19e À VÉLO

De plus en plus de Parisiennes et de Parisiens se mettent 
au vélo. Et pour cause : la pratique du vélo a de nombreux 
bienfaits, à commencer par l’amélioration de la santé 

physique et mentale. Les bienfaits sont aussi environnementaux, 
puisque la pratique du vélo contribue à la réduction de la 
pollution, sans oublier la pollution sonore, et à l’amélioration 
de la qualité de l’air. Face à l’explosion de l’usage du vélo, la 
réalisation d’aménagements cyclables répond aussi au besoin 
d’une répartition plus équitable de l’espace public en tenant 
compte des pratiques de mobilité des Parisiens, afin que les 
plus nombreux  (piétons, cyclistes, usagers des bus) puissent se 
déplacer confortablement et en sécurité dans des rues moins 
soumises à la pression de la circulation automobile. Dans le 
même esprit, la Ville vient par ailleurs d’adopter un Code de la 
rue, pour repenser et clarifier les règles de partage de l’espace 
public, en protégeant en priorité les piétons, particulièrement 
vulnérables.
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LES NOUVELLES PISTES 
DE LA MANDATURE

L’aménagement de nouvelles pistes cyclables reste 
une priorité de la mandature. Le 19e arrondissement 
est engagé dans la mise en œuvre du Plan Vélo 2021-

2026 qui vise à faire de Paris une ville « 100 % cyclable ». 
Plusieurs projets d’aménagements sont d’ores et déjà 
programmés et de nouvelles pistes structurantes sont 
en cours de réalisation et vont permettre d’ouvrir plus de 
14 km de pistes cyclables supplémentaires d’ici 2026, sans 
compter les double-sens cyclables qui sont réalisés dans 
le cadre des opérations « Embellir votre quartier ». Ces 
projets sont réalisés en concertation avec les habitantes 
et les habitants afin de leur permettre de co-construire les 
espaces publics de leurs quartiers. En 2026, ces nouveaux 
axes cyclables structurants créés permettront notamment 
d’inscrire le réseau cyclable à l’échelle métropolitaine : il 
sera possible de rejoindre depuis Pyrénées le Pré-Saint 
Gervais et Pantin en passant par la Rue Manin et la Place 
du Général Cochet, ou de rejoindre la Porte d’Aubervilliers 
depuis la Place des Fêtes en empruntant la Rue de Crimée. 
De nouvelles pistes verront également le jour dans le 
cadre des projets d’aménagement de la Place Stalingrad, 
du quartier Secrétan et du quartier Danube Manin Petit. 
À horizon 2026, le 19e arrondissement sera doté d’un 
maillage cyclable de près de 35 km !

LE 19e CONSOLIDE SON 
AVANCE À PARIS

Le 19e a été l’un des premiers arrondissements à se 
doter d’un réseau cyclable dense : Jaurès, Flandre, 
canal et Bassin de la Villette… tous les grands axes 

traversant le 19e sont équipés ! En 2020, le 19e comptait 
déjà plus de 20 km d’aménagements cyclables. Alors que 
d’autres arrondissement ont réalisé des « coronapistes » 
pour rattraper leur retard lors de la crise de la Covid, le 
19e a bénéficié de son avance, et consolidé son réseau 
avec l’ouverture de 2 pistes, pour un linéaire de 495 
mètres, avenue Corentin Cariou et avenue de la Porte 
d’Aubervilliers.
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DES DÉPLACEMENTS + SÛRS 
ET + CONFORTABLES

Une ville « 100 % cyclable » est une ville qui permet 
aux cyclistes d’emprunter en toute sécurité même 
les rues plus étroites qui ne permettent pas 

l’aménagement de pistes cyclables. C’est pourquoi la 
Mairie du 19e prévoit la mise en double-sens cyclable de 
plus de 3 km dans les zones 30, en plus des 17 km de double-
sens cyclables déjà existants dans l’arrondissement. Ces 
doubles-sens cyclables permettent aux cyclistes de se 
déplacer de bout-en-bout dans l’arrondissement. 
La Mairie du 19e s’est aussi engagée à installer plus de 
stationnements vélo sécurisés ; c’est toujours une attente 
forte des cyclistes. Depuis le 1er janvier 2020, près de 
900 arceaux supplémentaires ont été posés dans le 19e. 
De nouveaux arceaux seront installés avant la fin de la 
mandature et permettront aux cyclistes de stationner tout 
au long de leurs déplacements à vélo !

dossier

À L’HORIZON 2026, LE 19e 
ARRONDISSEMENT SERA DOTÉ 
D’UN RÉSEAU CYCLABLE DE 

PRÈS DE 35 KM  !

Pour en s avo ir  p lu s 
sur le vélo dans le 19e, 
contactez Andréas Pilartz, 
Adjoint au Maire du 19e, 
chargé du plan vélo, via 
w w w.mairie19.paris.fr, 
rubrique Contact.

 www.mairie19.paris.fr

 www.facebook.com/mairie19
 
 @Paris19e 

 @mairie19



leur 19

Médaille de bronze aux championnats 
du monde de Jiu-Jitsu brésilien en 
juin dernier à Los Angeles, Iris de 
Villars passe une grande partie 
de son temps dans le 19e pour 
ses entraînements au dojo d’arts 
martiaux SACAMP. Rencontre avec une 
championne au parcours atypique.

« C’est un sport 
technique 
qui, pour moi, 
s’apparente aux 
échecs »

Comment avez-vous rencontré le Jiu-Jitsu 
brésilien ? 
« J’ai découvert cette discipline à la SACAMP 
en 2021 avec Harry, mon coach. C’est un sport 
technique qui, pour moi, s’apparente aux échecs 
et qui demande de travailler en souplesse, comme 
une danse. Et comme je viens de la danse classique, 
ces deux aspects m’ont plu ! »

Le 19e brille 
à Los Angeles
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« J’adore m’entraîner et 
traîner dans le 19e ! »

Qu’est-ce que ce sport vous apporte ? 
« De la confiance en soi… Moi, je m’amuse, je m’éclate 
dans ce sport ; je le vois comme un jeu. En plus j’aime 
la compétition… Après 6 mois, je me suis lancée, en 
France et en Europe. Depuis 2 ans, nous participons 
aux compétitions internationales au Brésil et aux 
Etats-Unis. »

Pourquoi le Jiu-Jitsu brésilien n’est pas une discipline 
olympique ?
« C’est un sport assez récent ; il date des années 50. 
C’est la fédération de judo qui le chapeaute en France. 
Je pense qu’il deviendra discipline olympique dans les 
prochaines années.»

Est-ce que cela vous plaît de vous entraîner dans le 
19e ? 
« J’adore m’entraîner et traîner dans le 19e ! Le matin 
je vais courir et faire ma préparation physique aux 
Buttes-Chaumont. Après l’entraînement au dojo, rue 
de l’Ourcq, j’aime aussi flâner le long du canal et j’ai 
mes habitudes gourmandes dans une boulangerie 
de l’arrondissement. J’ai développé des petits rituels 
comme le vendredi soir : pour clore la semaine, je finis 
par un verre de vin blanc dans un café du 19e. C’est ma 
récompense. »

Quels sont vos projets ?
« Je vais continuer les compétitions internationales. 
Mon objectif est de décrocher une médaille d’or aux 
championnats du monde en juin prochain. »

PLUS D’INFOS 

Depuis 1987, au 75 rue 
de l’Ourcq,  la  SACAMP 
propose 13 disciplines d’arts 
martiaux : judo, karaté, MMA, 
Taekwondo, etc. Cours baby, 
enfants, adultes, séniors.  
www.dojo-sacamp.com
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CINÉ SENIORS 
JUSQU’AU 24 JUIN 2024

Un mardi par mois au cinéma UGC Ciné 
Cité Paris 19 (166 boulevard Macdonald) 
et un jeudi par mois au cinéma CGR 
Cinémas Paris Lilas (Place du Maquis 
du Vercors – 75020), les seniors du 19e 
peuvent gratuitement découvrir des 
films sélectionnés par le Conseil des 
Anciens. 

• Le 9  janvier  à  l’UGC ,  «  La 
syndical iste  »  de Jean-Paul 
Salomé (inscription au centre 
social et culturel Rosa Parks le  
8 janvier de 10 h à 12 h).

• Le 6 février à l’UGC, « De grandes 
espérances » de Sylvain Desclous 
(inscription au centre social et 
culturel Rosa Parks le 29 janvier de 
10 h à 12 h).

• Le 18 janvier au CGR, « Ténor » 
de Claude Zidi Jr. Remise des 
coupons à l’accueil de la Mairie à 
partir du 3 janvier.

• Le 8 février au CGR, « Une belle 
course » de Christian Carion 
(inscription à l’accueil de la Mairie 
à partir du 1er février). 

  Programme complet : 
  www.mairie19.paris.fr

spectacle « Sur mon chemin », mise 
en scène par Lila Berthier. Alice 
s’endort, suit un Lapin Blanc, tombe 
dans le rêve et rapetisse, en taille et 
en âge. 
Dès 2 ans.
 01 40 03 74 20 
www.theatre-paris-villette.fr

SPECTACLE 
Le Théâtre Paris Villette présente le 
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PASS’ CULTURE
Commandez votre Pass Culture pour 
bénéficier de tarifs réduits et de bons 
plans dans des lieux culturels de 
l’arrondissement. 
Demandez-le sur www.mairie19.paris.fr 
page Pass Culture
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festival

sport

en famille

Avec la participation du Conseil des Anciens du 19e

UGC Ciné Cité Paris 19
166 Boulevard Macdonald
75019 Paris
www.ugc.fr

CGR Cinémas Paris Lilas
Place du Maquis du Vercors 
75020 Paris
www.cgrcinemas.fr/paris-etoile-lilas/
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www.mairie19.paris.fr
      facebook.com/mairie19
      @Paris19e
      @mairie19

EXPOSITION REINE DE SABA
L’Espace Reine de Saba (30 rue Pradier) 
accueille l’exposition « La Reine de 
Saba revue par Antoine Bourdelle, J-C 
Mardrus et Hugues Le Roux ». Plus de 
100 aquarelles (de Bourdelle, Barbier, 
Michael Engueda-Work), gravures, 
peintures,  sculptures,  ouvrages 
somptueux, documents, objets rares sur 
le voyage de la reine de Saba nommée 
Bilkis ou Makeda à la rencontre du 
roi Salomon à Jérusalem, il y a 3 000 
ans. Du mardi au samedi de 14 h 30 à 
18 h 30 et sur rendez-vous, sauf le lundi.  
Entrée : 6 euros. Tarif réduit : 5 euros. 
(Pass’Culture). Conférencier et groupe 
sur réservation. 
+ d’infos : 01 43 57 93 92 
reinedesaba2@orange.fr

évènement

theatre

jeunesse

les rdv
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COMMÉMORATION

Les élus du 19e et les représentants 
d’associations d’Anciens Combattants 
vous invitent à la cérémonie de la 
Journée de la Mémoire des Génocides 

NUIT DE LA SOLIDARITÉ 
De 20 h à 1h du matin, la Ville de paris 
organise la 6e édition de la Nuit de la 
Solidarité pour mieux connaitre les 
profils et les besoins des personnes 
à la rue afin d’adapter au mieux 
les dispositifs d’urgence, destinés 
à ces populations qui cumulent les 
fragilités. Vous pouvez vous mobiliser 
sur le terrain, en tant que bénévole ou 
responsable d’équipe ou vous mobiliser 
en participant au programme d’activités 
solidaires organisé par la Fabrique de la 
Solidarité. 
www.mairie19.paris.fr
paris.fr

DICTÉE INTERGÉNÉRATIONNELLE
Ticket d’entrée, le Lions Club et le 
Conseil des Anciens vous invitent à 
une dictée intergénérationnelle dans 
la salle des Fête de la Mairie du 19e à 
14h30. Elle sera suivie par un goûter et 
une animation. À partir de 10 ans (les 
mineurs doivent être accompagnés 
d’un adulte participant ou non).  
Inscription obligatoire : 
www.mairie19.paris.fr

CONCERTS D’HIVER 
La Mairie du 19e vous invite à la 15e 

édition des Concerts d’hiver, une 
douzaine de concerts de musique 
classique gratuits organisés avec La 
Fabrique à Enchantements dans la 
salle des fêtes de la Mairie. Programme 
complet et réservations sur :
www.lesconcertsdhiver.fr

COURSE DE LA SAINT VALENTIN
La prochaine édition de la course de 
la Saint Valentin, organisée par les 
Front Runners se tiendra au Parc des 
Buttes-Chaumont. Son objectif est 
de sensibiliser le public à toutes les 
discriminations et en particulier celles 
liées à l’orientation et l’identité sexuelles 
et aux genres. Cette course est ouverte 
à tous, aux coureurs débutants ou 
confirmés, pour s’amuser et militer.  
Première course : un parcours de 5 km 
en duo. Un second parcours de 10 km en 
solo constitué de 4 boucles de 2,5 km est 
également proposé. Les deux parcours 
sont agréés par la Fédération Française 
d’Athlétisme. Tarifs : 10 km solo : 14,50 €, 
5 km duo : 24 €, 5 km cupidon : 12 €. 
Plusieurs animations sont proposées le 
long du parcours pour encourager les 
coureurs et les coureuses : fanfare, DJ et 
pompoms. 
www.coursestvalentin.org 
www.facebook.com/Course.de.la.Saint.
Valentin

26.
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TOUTES LES INFOS / 
PROGRAMMES : 

WWW.MAIRIE19.PARIS.FR

et de la prévention des crimes contre 
l’Humanité. À 10 h, devant la stèle du 
Parc des Buttes-Chaumont (entrée 
Mathurin Moreau), et à 11h sur le parvis 
arrière de la Mairie du 19e (5-7 place 
Armand Carrel). 

17.
02

25.
01
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en débat

Roger Madec 
Président des élu.e.s Paris le 19e 

en commun, socialistes et citoyens
roger.madec2@paris.fr

Alice Timsit et Andréas Pilartz
Co-présidents du groupe des élu.es 

écologiste et citoyen
groupeecologistecitoyen19@gmail.com

Élu.e.s Paris le 19e en 
commun, socialistes & 
citoyens

Chers habitant·e·s du 19e arrondissement,
L’hiver approche à grands pas, depuis 
plusieurs semaines déjà les conditions dans 
lesquelles de trop nombreuses personnes 
vivent à la rue dans notre arrondissement 
s’aggravent. La Mairie du 19e arrondissement 
a à nouveau interpellé les services de 
l’État pour assurer un accueil plus digne 
des personnes qui arrivent sur notre 
territoire lors du conseil d’arrondissement 
de novembre, il n’est pas acceptable que 
vivre plusieurs semaines en rue, souvent 
dans le nord-est parisien, soit un passage 
obligé avant une prise en charge. En plus 
de cette interpellation, les élu·e·s de Paris 
le 19e en commun, socialistes & citoyens 
saluent l’action du Maire qui a ouvert début 
décembre un lieu d’hébergement d’urgence 
pour mettre à l’abri les enfants scolarisés 
dans le 19e qui dorment à la rue et leurs 
familles.
Nous poursuivons la transformation du 19e 
arrondissement et de la Ville de Paris, et 
notamment pour recréer des espaces de 
nature ouvert au public à Paris. À l’échelle 
de Paris, nous planifions la création de 300 
hectares de jardins publics d’ici à 2040. Au-
delà des jardins publics, la végétalisation de 
l’espace public se poursuit avec 12 plantations 
d’arbres dans la rue Riquet en décembre, 
et qui préfigurent les transformations qui 
seront apportées par la démarche « Embellir 

Élu.e.s écologistes  
et citoyens

« PLAN PIÉTON » : PRIORITÉ DONNÉE A LA 
MARCHE A PIED A PARIS ET DANS LE 19e.

Plus d’espace, plus de confort, plus de 
sécurité… c’est l’ambition du nouveau plan 

votre Quartier » à Flandre-Aubervilliers, 
pour laquelle la concertation a démarré 
le 8 novembre dernier. En mars prochain, 
la Place de la Bataille de Stalingrad 
bénéficiera d’une première plantation 36 
arbres supplémentaires, quelques mois 
avant l’ouverture de Paris Plage et le début 
des festivités des Jeux Olympiques et 
Paralympiques que nous organiserons sur 
la place.
Nous continuons également à rééquilibrer 
l’espace  publ ic  pour  favor iser  la 
mobilité piétonne, qui constitue 65% des 
déplacements à Paris, et qui se traduit 
notamment par l’adoption d’un nouveau 
Plan Piéton 2023-2030 au Conseil de Paris 
de décembre. Ce plan incarne les ambitions 
de la majorité municipale pour faciliter la 
marche au quotidien pour les parisiennes 
et les parisiens, améliorer l’accessibilité, la 
sécurité et le confort des cheminements.
Je souhaite au nom de tous les élu·e·s 
de Paris le 19e en commun, socialistes & 
citoyens vous présenter tous nos vœux de 
bonheur et de réussite pour cette année 
2024, et de notre engagement pour que le 
19e arrondissement soit année après année, 
toujours plus agréable à vivre pour ses 
habitants.

« Priorité piéton » porté par les écologistes 
et qui fixe comme objectif la piétonnisation 
de 100 hectares à Paris d’ici 2030 soit 
l’équivalent de 140 terrains de foot rendus 
aux piétons. Notre volonté est de rendre 
l’espace public plus inclusif pour les familles 
et les personnes en situation de handicap et 
de prioriser un mode de déplacement gratuit, 
bon pour la santé et qui ne soit pas source 
de pollutions sonore ou atmosphérique. 
Car marcher, c’est aussi nouer des liens 
sociaux en rencontrant ses voisins ou ses 
commerçants, les quartiers où la place 
de la voiture a été réduite, jouissent d’une 
hausse de la fréquentation des commerces 
de proximité. 

À Paris, le nombre de déplacements à pied a 
augmenté de 13 % entre 2010 et 2020. Cette 
tendance, nous souhaitons l’amplifier dans 
le 19e pour offrir aux riverains un meilleur 
cadre de vie et ce en augmentant le temps 
de traversée aux feux, en déplaçant les pistes 
cyclables des trottoirs vers la chaussée ou 
encore en augmentant le budget dédié à la 
réfection des trottoirs et à la sécurisation 
des passages piétons… Création d’un 
«micro-quartier» piéton, piétonisation de 
nouvelles « Rues Aux Écoles » sur l’exemple 
des rues Tandou ou Lepage, élargissement 
de nombreux trottoirs et de la zone 
« Paris Respire » du Bassin de la Villette, 
piétonisation des contre-allées des avenues 
et boulevards… nous voulons une ville où les 
différents modes de déplacement coexistent 
sans entrer en conflit et où l’espace public est 
accessible à toutes et tous sans exclusion ! 
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Les élues du groupe génération.s
generation.s.mvtparis19@gmail.com

Kolia Bénié - @Kolia_Benie
Élue d’arrondissement Renaissance 

Marie Toubiana
Conseillère de Paris | Présidente du 

groupe Changer Paris, les Républicains 
et Indépendants PARIS 19e

Gwenaëlle Austin, Présidente 
du groupe Communiste et Citoyen

Élu.e.s communistes & 
citoyens

LA PAIX POUR HORIZON

Depuis plusieurs longues semaines, nous 
sommes toutes et tous profondément touché.
es par la situation en Israël et en Palestine. 
Nos pensées vont aux plusieurs dizaines 
de milliers victimes civiles Israeliennes et 
Palestinienne de Gaza dont plus de 5 000 
enfants d’après l’UNICEF. L’urgence est à la 
libération des otages détenus par le Hamas 
et à l’arrêt du massacre des populations 
civiles de Gaza. 
La France doit être porteuse sur la scène 
internationale d’une diplomatie de la 
paix, renouer avec la position qu’elle a 
historiquement portée de respect du droit 
international.
Les élu.es Communistes du 19e arrondisse-
ment joignent leurs voix à celles des progres-
sistes Israeliens et Palestiniens pour porter 
l’exigence d’une paix juste et durable sur la 
base d’un Etat Palestinien.
Nous vous souhaitons à toutes et tous de 
belles fêtes de fin d’année, des moments de 
joie et de fraternité avec vos familles et vos 
proches. 

Élues génération.s

La loi immigration voulue par G. Darmanin, 
signe la reddition face aux idées reçues 
véhiculées par l’extrême droite depuis 
des décennies. Au Sénat ce sont des pans 
entiers de la politique de solidarité qui ont 
été mises à mal. La bataille parlementaire 
continue désormais à l’Assemblée.
C’est un sujet majeur de nos arrondisse-
ments où la mixité est une fierté.
Il faut que l’on porte, avec tous les 
élus, la question d’un véritable plan sur 
l’hébergement d’urgence. Cela devrait être 
obligatoire au même titre que le logement 
social. l’État doit mettre en place un plan 
national de construction et d’obligation 
de création de places d’hébergement 
d’urgence sur l’entièreté des collectivités 
de France.

Élue ensemble pour Paris

2023 aura été une année éprouvante pour 
certains d’entre nous et collectivement, 
assurément. En cette période de fêtes, 
je formule le vœu que nous puissions 
rester attentifs les uns aux autres, que 
nous échangions avec nos voisins, nos 
commerçants, que nous créions toujours plus 
de liens.
Que 2024, année des élections européennes, 
nous permette de lutter contre les 
extrémismes et les radicaux qui tenteraient 
de nous diviser ; que cette nouvelle année 
nous permette de rester unis dans la diversité.

Élu.e.s Changer Paris, 
les Républicains & 
Indépendants
 
Chers amis,
Le 7 Octobre 2023 restera comme la date 
d’une des plus grandes barbaries de ce 
siècle. Massacre de milliers de civils, femmes 
éventrées, violées, bébés décapités, vieillards 
torturés devant leurs familles filmés par les 
terroristes du Hamas !
Même si les Français, dans leur majorité, 
ont condamné ces actes effroyables, aucune 
réaction notable des associations de défenses 
des femmes et enfants ; pas plus d’émoi sur 
les chaines publiques qui ne diffusent pas 
régulièrement les photos des otages. 
Comme souvent, ce conflit a été importé 
sur notre sol et des actes antisémites ont 
littéralement explosé ; heureusement pas 
dans notre arrondissement à l’heure où j’écris 
cette tribune…
L’organisation d’une grande manifestation 
contre l’antisémitisme a réuni près de 200 000 
personnes ; devons – nous nous en satisfaire ? 
Nous avions connu des manifestations à un 
million de personnes pour l’école libre ! 
Politiquement, plusieurs textes décisifs dont 
celui sur l’immigration incontrôlée que les 
Républicains souhaitent réformer.
Notre groupe Changer Paris est intervenu sur 
de nombreux sujets municipaux : les finances 
de la Ville, le bilan des rythmes scolaires, 
plus de transparence aux subventions, de 
véritables ilots de fraicheur, les logements 
PMR dans les immeubles sociaux, la sécurité 
et tant d’autres sujets pour améliorer la vie 
des Parisiens.
Excellentes fêtes de Noël et de fin d’année !

Ces tribunes d'expression 
sont publiées sous la 
responsabilité des groupes 
d'élus de la majorité et de 
l'opposition, constitués au 
Conseil du 19e
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